



Boletín Parroquial de Acción Católica



Año III

Granollers, Junio de 1943

Núm. 23

Aires Veraniegos

La primavera toca a su fin... Los primeros calores sofocantes, indicio de ello, han dejado sentir su fuerza abrasadora sobre los débiles cuerpos humanos... Los montes, con sus aires puros, son el atractivo del excursionista... Los mares, con sus revueltas aguas, son el refrigerio de los nadadores.

Contraste de ello, el fuego del Espíritu Santo bajado del cielo que da calor al corazón del Apóstol de Cristo, la impetuosidad del celo Apostólico simbolizada por la furia de los vientos y las Aguas del Bautismo, refrigerio del alma sumergida en el pecado.

En uno y otro caso interviene la mano poderosa del Omnipotente, Creador y Santificador. En uno y otro debe ser, pues idéntico el término a que se dirijan todas las acciones.

Así como no puede concebirse una oposición en Dios como Autor de la naturaleza y de la gracia, así tampoco debe tolerarse contradicción en el que ha de vivir de la naturaleza y de la gracia.

En los días veraniegos cuan poco se vive de la naturaleza en orden a la vida de la gracia. El excursionista en su escalar los montes, muchas veces cae en el abismo de la culpa y del pecado, sea por la profanación del día del Señor, no oyendo la Santa Misa, sea por los dislocados fines que busca en la excursión. El asiduo visitante de las playas, más de una vez ha visto como el calor del sol de las pasiones se marchitaba la más hermosa de las flores. El que se queda en la ciudad, como se aburre, busca la pista, donde sus pies de plomo para ir a Dios, se vuelven resbaladizos al compás de raros sonidos que son para la juventud moderna, la máxima creación en la historia del arte musical.

La responsabilidad del momento es grande, sobre todo para la Acción Católica, puesto que tiene la misión peculiar de Dios de inyectar una nueva vida a la sociedad moderna, para conducirla camino de su regeneración. Y a este sentido de responsabilidad se recurre para hacer el llamamiento a los militantes de A. C. que contribuyen a la ruina espiritual, en especial, de la juventud, con el mal ejemplo que dan en el vestir y en la frecuencia a las pistas y salones de baile, y con la frivolidad en el conjunto de su proceder.

¿Tienes conciencia, amado joven? ¿Sientes tu responsabilidad, padre o madre que acompañas a tus hijos? Reflexiona ante un Corazón de Cristo, coronado de espinas, desangrado por la lanza y con la cruz plantada, y obra en consecuencia.

JOSE ARANS, Pbro.

Deporte y Apostolado

por S. Viñallonga, (Vocal de Ping - Pong).

Venimos de la IV Asamblea con la visión clara de lo que ha de ser el móvil de nuestra acción apostólica en los deportes. Un Centro que sólo vibrase en sus secciones deportivas, formaría, a lo más, jóvenes deportistas, que continuarían indiferentes a lo que en esencia y por propia finalidad, pretende la Acción Católica, que es la de formar verdaderos atletas de Cristo.

Esto no debe pasar en nuestro Centro y para ello es preciso que el joven, antes de sentirse atraído por el deporte, esté plenamente convencido de que debe ante todo vibrar de religiosidad, de amor a Dios, como espejo y ejemplo vivo de todas las virtudes cristianas que deben resplandecer en el rostro de nuestros jóvenes: la pureza, la humildad, que les haga acreedores del título de verdaderos cruzados del ejército pacífico de Cristo.

Así vemos clarísimo nuestro programa: primero lograr que todos nuestros actos, como jóvenes de Acción Católica, sean verdadero apostolado de ejemplo sin mancha, injertando todas nuestras acciones en Cristo y procurando elevar en todo momento y cada día más, el nivel sobrenatural de los jóvenes. Después, proporcionándoles medios

de distracción y campos de apostolado en los que puedan operar con el calor desbordante que desprenden sus corazones de apóstol.

Ya oigo que me preguntáis: —Así, no podemos hacer deporte. Y yo os digo: —Podemos hacer deporte y debemos hacer más deporte, tomando textualmente las palabras de García Pablos en la IV Asamblea Diocesana, pero siempre en el último de todos nuestros esfuerzos

Debe ser así porque es la última de nuestras misiones. Lo importante e imprescindible es la formación del joven apto para la enorme tarea de devolver al mundo en crisis aquello a principios cristianos que han de asegurarle el bienestar y la paz. Pero ya véis: si el deporte debe ser lo último y en ello se nos dice que debemos hacer mucho, ¿qué deberemos hacer cuando se trate de nuestra piedad, de nuestra formación por el estudio, que son nuestras tareas principales?

Consecuentes con ello, los deportistas debemos ser los primeros en la vida de Piedad del Centro. Sólo así será fecundo nuestro apostolado y cumplirán su misión nuestras secciones de deportes

Pentecostés

Hace ya varios días que resuena en nuestras iglesias el alegre «Aleluya!», palabra hebrea que significa «Alabat a Dios!», cuando se nos presenta otra de estas grandes festividades, de las que nos vemos rodeados durante este tiempo Pascual. Primero, la Pascua de Resurrección; después la Ascensión y ahora, Pascua del Espíritu Santo o de Pentecostés.

En ella celebra la Iglesia la fiesta que conmemora la venida del Espíritu Santo sobre los Apóstoles y la Santísima Virgen, reunidos en el Cenáculo y con todas las puertas cerradas por temor a los judíos. Estando orando, dice la Sagrada Escritura, se oyó un fuerte viento que soplaba y al mismo tiempo vieron aparecer unas lenguas de fuego, que se repartieron, y se posaron sobre cada uno de los allí reunidos.

Grande es esta festividad, no sólo por el mero hecho de haberse colocado una lengua de fuego sobre la cabeza de los Apóstoles y de la Virgen, sino por lo que podríamos llamar sus consecuencias. ¿Cuáles fueron éstas? Fue la principal la de aquellos hombres medrosos, pues por miedo se hallaban allí encerrados, y además pescadores unos y de poca monta todos, una vez recibie-

ron el precioso don del Espíritu Santo, salieron a predicar, especialmente aquél Simón Pedro que se había acobardado cuando cogieron a Cristo y lo había negado tres veces. Aquél, sale inmediatamente del Cenáculo e impulsado por una fuerza misteriosa, propia de los que tienen el Espíritu de Dios dentro de sí, predica a las turbas congregadas en la plaza de Jerusalem y les dice: «Arrepentíos de vuestros pecados y que cada uno de vosotros se bautice en el nombre de Nuestro Señor Jesucristo». Cerca de tres mil personas se convirtieron y pidieron el bautismo.

¡Aspirante de Acción Católica! Tú también ten presente este hecho de los Apóstoles, pues tu misión es idéntica a la suya: predicar a Jesús con las palabras y el ejemplo. Recuerda tu himno, que dice: «... Ser apóstol o mártir a caso...». Recuerda finalmente que sólo podrás llevar a cabo esta misión si tienes a Dios dentro de ti

Prueba sólo una vez de hacer una Comunión perfecta y el gozo que entonces sentirás te impulsará a derramar palabras y ejemplos en favor de Cristo, por todas partes.

Pruébalo, te repito, una sola vez y me darás la razón.

JOSÉ VERDE

Vida Catequística

La excursión a Torelló. — El pasado día 23 de Mayo, se efectuó la excursión del Coro Infantil del Catecismo Parroquial al Santuario de Nuestra Señora de Rocaprevera, en Torelló.

A las 8 de la mañana, el tren que debía conducir a los romeros al lugar de la excursión, se hallaba lleno de niños y niñas, a los que acompañaban sus respectivos padres u otros familiares, sumando en total la cifra de 600 personas, lo cual dice mucho en favor de la extraordinaria simpatía de que goza en nuestra ciudad la Congregación de la Doctrina Cristiana, tan sabiamente dirigida por el Rdo. José Arans, Pbro.

El viaje transcurrió animadísimo, aunque nos sorprendió una tupida niebla al llegar a Balenyá, con lo que pareció que no íbamos a tener muy buen tiempo. No fué así, pues al llegar a Torelló fué disipándose la niebla y empezó a lucir un espléndido sol primaveral que alegró a todos.

En la estación fuimos recibidos por un numeroso grupo de vecinos de la localidad, los cuales nos dieron la bienvenida, organizándose seguidamente la marcha hacia el local del Centro Católico de Torelló, donde los niños y niñas fueron ataviados con los típicos indumentos que lucieron en Granollers para el canto de las Caramellas: «barretina» y «faixa» encarnadas, ellos, y ellas, «caputxeta» blanca.

Mientras, esperando la hora de empezar el oficio, los visitantes fuimos a ver algunos de los restos que dejó

la pasada inundación en las casas del pueblo, siendo en todas partes muy bien recibidos.

Llegada la hora del oficio se reunieron todos los romeros en el templo parroquial de San Félix, donde se cantó la misa «De Angelis». Durante la celebración del Santo Sacrificio, el Rdo. José Arans, pbro., dirigió desde el púlpito unas palabras de salutación a los asistentes, agradeciendo la buena acogida dispensada y poniendo a esta hermandad espiritual como ejemplo al mundo que se destroza en fratricida guerra.

Acabado el oficio, tuvo lugar, en la plaza del Caudillo, una audición de canciones regionales, por el Coro Infantil del Catecismo, lo cual reunió a una gran multitud, ávida de saborear las bellezas del folklore regional. También un grupo de niños y niñas del Catecismo ejecutaron con gran maestría varias danzas regionales, contempladas con mucha complacencia por el numeroso público.

Todos los números fueron muy aplaudidos, no pudiendo repetirse, tal como deseaba, debido a la falta de tiempo.

La misma copla que acompañó al Coro Infantil, ejecutó unas sardanas que fueron punteadas por los jóvenes con gran alegría.

Llegada la hora de la comida, nos trasladamos al Santuario de Ntra. Señora de Rocaprevera, donde tuvo lugar el canto de la Salve a la Virgen. Inmediatamente, se formaron animados

grupos en los campestres alrededores, que fueron despachando lo que en cestos y mochillas se llevaba para general alimento, en medio del contento y alegría propios del caso.

Una vez apasiguado el apetito, todo el mundo se entregó a la algazara del juego o de la excursión al «Puig de las Tres Creus», desde el que se divisaba una espléndida vista panorámica. Todo vibraba de juvenil alegría y satisfacción.

Mientras, los pequeños Aspirantes jugaron un partido de fútbol contra los de Torelló, que acabó con el resultado de 3 á 0 a favor de los locales.

A la misma hora, en otro campo, jugaron los Aspirantes mayores que ganaron a los de Torelló por 6 á 1.

Llegadas las cuatro de la tarde, tuvo lugar en el Santuario, el rezo del Santo Rosario, Mes de María y el acto de consagración del Catecismo Parroquial al Corazón Inmaculado de María. Fueron cantadas, las Avemarias y otras canciones, por el Coro de Hijas de María de nuestra ciudad, dirigido por el Sr. Ruera.

Los jóvenes de A. C., jugaron un partido de fútbol amistoso, contra un equipo local, dando el resultado de 4 á 3 a favor de los nuestros.

Regresados a Torelló, mientras algunos se fueron a dar un paseo por el pueblo, tuvo lugar una función teatral en el Centro Católico, ejecutándose, por elementos de nuestro Catecismo Parroquial, varios cantos ritmicos, dos obras teatrales: «El Terrible Homobono» y «Las travesuras de Juana», y en el que un joven, en representación de los vecinos de Torelló dió las gracias a los granollerenses por ese rasgo de amis-

tad que era nuestra visita, contestando el Rdo. José Arans, Pbro., dando las gracias a todos por su acogida tan cordial y fervorosa.

Y habiendo llegado la hora de regreso, se volcó a la estación, acompañando a los romeros, el vecindario de la villa, que nos despidió con efusivas demostraciones de cariño y gratitud, quedando todos gratamente complacidos por la hermandad reinante y por el magnifico resultado de la empresa, que tan sabiamente llevó a cabo el Director del Catecismo.

Un día de expansión y alegría santamente empleado que sirvió para dejar en nuestros corazones el deseo y la confianza de que, actos de esta clase, tengan lugar tan amenudo como sea posible.

Debemos notar también la apoteósica llegada a Granollers, donde salieron a recibirnos gran número de familiares y amigos de los romeros.

EL CRONISTA.

¿Te contentarías con ser espectador en un banquete?

Pues la Misa es un banquete

Anda, acércate, comulga si quiera los domingos.

NO SEAS RUTINARIO, PEREZOSO NI COBARDE

(Concurso de santificación de las fiestas)

del semanario «Signo»

Noticario

Algunos cambios. — Han tenido efecto, en la actual Junta Directiva de los Jóvenes de Acción Católica, de nuestra ciudad, algunos cambios, debido a que el actual Secretario, el joven Juan Gasset Pujol, por sus estudios, no podía dedicarse plenamente a la ímproba labor que debía desarrollar nuestro Secretariado, lo mismo que el Vicesecretario, Juan Grau Gasch, habiéndoles sustituidos en sus cargos los jóvenes Federico Corominas Rovira, como Secretario, conservando al mismo tiempo la dirección de la sección de Folklore que ostentaba, y José Blanch Sala como Vicesecretario.

Al mismo tiempo, y para ayudar a Saturnino Viñallonga en sus trabajos en la sección de Ping-pong, se le ha nombrado como auxiliar al joven Esteban Español. Esperamos que esta activa sección tomará nuevo impulso con este magnífico refuerzo, sin que ello pueda decir que no estimamos en lo que valen los grandes trabajos de Viñallonga para sacarla adelante. Pero así les será a los dos, más fácil la tarea.



Nuevos Ejercitantes.—

Durante el pasado mes de mayo han practicado los Santos Ejercicios Espirituales en completo retiro e ingresado después en nuestras filas de Juventud, los jóvenes Juan y Pedro Rius y Mario Calls, a los que, desde estas páginas hacemos presente nuestra enhorabuena y nuestra bienvenida a nuestro Centro.

Al mismo tiempo, procedente de un Centro Interno de Acción Católica, de Barcelona, ha sido dado de alta en el nuestro el joven Antonio Trullás Cunillera, al que manifestamos también el agrado que nos produce su ingreso a esta Juventud.



Hora Santa. — Tuvo lugar, el día 27 del pasado mes de mayo, a las 9 de la noche, en la Iglesia Parroquial, bajo la dirección del Rdo. José Arans, Pbro., Consiliario del Centro, con asistencia de 7 jóvenes. Fué dedicada, — como era de razón hallándonos en el mes de María — a la Santísima Virgen y su relación con el Santísimo Sacramento.

He ahí una práctica altamente eficaz para acendrar nuestro amor a Jesús, nuestro Maestro y para entrar más y más en su conocimiento y estima. La reco-

mendamos a todos nuestros jóvenes con encarecimiento pues sabemos por experiencia cuanto bien debe de producirles.

Tened en cuenta, pues, que...

La Hora Santa de Juventud, de este mes, se celebrará el día 23 de Junio, vigilia de la fiesta del Corpus Christi, de 9 á 10 de la noche, en la Iglesia Parroquial.

Esperamos de vuestro espíritu de sacrificio la preferencia de este acto de amor y desagravio a cualquier verbena o cosa por el estilo.

¡El día 23, a las 9 de la noche vigilia de la fiesta del Corpus, todos a la Hora Santa de Juventud!



La visita a la Virgen.— ¡Atención! ¡Atención! Se hace saber que se ha trasladado la hora de nuestra devoción mariana, para las 9 de la noche de cada sábado. Por tanto, ello ha de transformarse en una mejor asistencia por parte de los que encontraban que a las 8 y media era demasiado temprano.



La suerte del balón de fútbol.— Esta vez tocó a un jugador de fútbol, el joven Flaquer que poseía el número agraciado, el 871. el magnífico balón de reglamento que sorteó la sección de Fútbol para ayudar a sus gastos. Le felicitamos

Mejoras en el Casal Catequístico.— Han tenido efecto notables mejoras en el local en que se ha instalado la Sección Recreativa del Catecismo Parroquial, que forma parte de nuestro local, habiéndose construido una cabina propia para la proyección de películas, repasado toda la construcción, instalación eléctrica y pintado. Falta sólo el pavimento y una vez construido éste, el arrimadero, con lo que quedará solucionado el problema del local donde reunir, los domingos por la tarde, a los niños y niñas de la ciudad. Para ello que ha llevado gastos cuantiosísimos, esperamos no serán negados los sacrificios de los católicos para una obra de tanta importancia como la que comentamos, que es en bien de la niñez.



Audición de sardanas.— Tal como anunciamos en nuestro número pasado, tuvo efecto, el día 30 del pasado mes a las 6'30 de la tarde, en la plaza Maluquer, la anunciada audición de sardanas por la cobla Cataluña. Ello movilizó gran masa de nuestra juventud que punteó alegremente la danza regional que, según el poeta, «es la danza más bella». Y es que tiene un algo de ingenuidad y un mucho de caballerosa prestancia y gallardía que la hacen, por muchos conceptos, re-

comendable a nuestros jóvenes que quieren divertirse conservando el alma limpia.

Anotad, los sardanistas, que, D. m., tendrá lugar, **Otra audición de sardanas** el próximo domingo, día 20 de Junio, a cargo de la renombrada cobla «La Lira», de San Celoni, a las 6'30 de la tarde, en la Plaza de los Caídos, frente a nuestro Local.

Al mismo tiempo, si nuestros jóvenes quieren aprender a puntear la sardana, los que forman parte de la Comisión de la Sección de Folklore. se ponen a su disposición, los jueves, de 9 á 10 en nuestro local, para ofrecerles sus lecciones. Claro que, antes...



Es vuestra obligación.— asistir a los actos de Piedad del Centro, como la Visita a la Virgen, que se celebra cada sábado a las 9 de la noche en la Iglesia Parroquial; la Misa de Juventud de los primeros domingos de cada mes; la visita a los Enfermos del Hospital y a los actos reglamentarios de estudio, como son los Círculos de Estudio y las Reuniones de Apostolado, que se celebran los martes, a las 9 de la noche, en nuestro Centro.

Del campeonato de Ping-pong.— Se celebra actualmente en nuestro Centro el famoso Campeonato Promocional de Ping-pong en el que, divididos en varios grupos, participan los Jóvenes, los Aspirantes Mayores y los Aspirantes Menores, hasta un número total de 54, que habla bien claro del interés que ha despertado este deporte.

Para este Campeonato, la acreditada casa «Ciclos Sastre», de esta ciudad ha cedido dos interesantísimos trofeos, que se hallan expuestos en los escaparates de la casa «Fémina». Además, ha ofrecido, el Presidente Diocesano de J. A. C. E., Ignacio Berini, un libro como premio y estímulo a nuestros jóvenes deportistas.

Dicho campeonato, D. m., terminará el próximo día 27 de Junio. Por ahora, los favoritos de las tres Secciones de Jóvenes, Aspirantes Mayores y Aspirantes Menores, son, respectivamente: Jalencas, Ulldemolins, Bertrán y Gili; Sala, Pineda, Verde y San-teugenia; Bigas, Novoa II, Reus y Vilardebó.